

Un nuevo ataque enemigo a Las Rozas, fué rechazado, causándole gran número de bajas

El Ejército del Sur realizó una brillante operación, ocupando la ciudad fortificada de Estepona (Málaga)

SIGUEN PRESENTANDOSE MILICIANOS ROJOS EN NUESTRAS LINEAS

«Una Patria. Un Estado.
Un Caudillo»

«Una Patria: ESPAÑA»
«Un Caudillo: FRANCO»

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 14 de enero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta, sexta, séptima y octava Divisiones y División de Soria, sin novedad, con ligeros tiroteos. Siguen presentándose milicianos rojos huidos los frentes enemigos.

División de Madrid.—Tiroteos en todos los frentes y un ataque enemigo a Las Rozas, que fué rechazado, ocasionándole gran número de bajas.

EJERCITO DEL SUR.—En el día de hoy se ha llevado a cabo una brillante operación para la ocupación de Estepona, lo que se logró después de un victorioso combate en el que se causó al enemigo numerosas bajas. Dejó abandonadas en las trincheras gran cantidad de muertos y abundante material.

Salamanca, 14 de enero de 1937.—De orden de S. E.: El coronel segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Por las familias de los obreros cristianos y españoles vilmente asesinados

UN CAMION DE VIVERES PREPARARON LOS PALENTINOS

El Comité Circunstancial de la Confederación Española de Sindicatos Obreros, establecida en Burgos, da cuenta a esta Unión de Sindicatos Católicos de Obreros, del acuerdo recaído unánimemente, en todas las provincias liberadas por nuestro glorioso Ejército, donde hay constituidos Sindicatos Católicos, de enviar un camión de víveres, por cada provincia, con destino a las familias de nuestros compañeros de Madrid, una vez tomada esta capital.

Los obreros católicos de Palencia y su provincia, no pueden ser menos que los demás, en este acto sublime de caridad, hacia las familias de aquellos entusiastas compañeros, que en su entereza y arraigada fe por el ideal cristiano y la defensa del obrero, supieron resistir los atropejos, vejaciones y persecuciones de los pasados años, sosteniendo una organización en medio del volcán marxista, que solo los espíritus fuertes y dispuestos al sacrificio pudieron continuar. A estas fechas, muchos de ellos han sucumbido asesinados por las hordas salvajes, como premio a los trabajos realizados por el bien del obrero y por la paz de España.

Los Sindicatos Católicos de Obreros de Palencia, que están luchando por sostener a nuestros compañeros parados, para que estos no pasen hambre, estamos volcando nuestras Cajas para hacer frente a esta situación tan apurada por la falta de trabajo, estando dispuestos, si es necesario, a agotarlas completamente en estas atenciones antes de consentir que nuestros compañeros pudiesen morir por las calles de puerta en puerta, pidiendo limosna.

Ello hace que hagamos un llamamiento a todas las personas caritativas, para que nos ayuden, enviando comestibles

de todas clases. Comprendemos que son muchas, muchísimas las suscripciones y postulaciones, pero por mucho que demos, no llega a tanto el sacrificio como el de nuestros compañeros, que dieron todo, hasta la vida, que es lo más que puede dar el hombre, legando a sus esposas e hijos el llanto y la miseria más espantosa...

¡PALENTINOS!! En vuestra caridad confiamos. Otro pequeño esfuerzo y contribuiréis a mitigar y enjugar muchas lágrimas de viudas y hijos huérfanos: lo exige la Patria, lo necesitan sus verdaderos hijos, que por no traicionarla, murieron con la sonrisa en los labios, pronunciando el santo nombre de Dios y el de España: lo exige vuestra hidalguía de caballeros y damas cristianas, lo piden nuestros hermanos muertos, para sus esposas y para sus hijos: lo pide Dios en nombre de su santa religión, confiamos de estos obreros en vuestra generosidad, adelantando a sus futuros donantes un ¡Dios se lo pague! que sale de lo íntimo de su corazón.

Los donativos a la Unión de Sindicatos Católicos de Obreros. Pedro Romero, 8.

El Comité ejecutivo

Notas municipales

El alcalde visita las obras municipales

Como de costumbre, a media mañana acudieron los periodistas locales a la Casa Consistorial, siendo recibidos por el alcalde señor Martín Escobar, quien como única noticia les manifestó que esta tarde, acompañado del arquitecto señor Ummun, visitará las obras municipales, y los terrenos de emplazamiento del nuevo cementerio, cuya escritura se firmará esta tarde.

DEL FRENTE DE MADRID

Sumidos en un mar de niebla, nuestros soldados están de mal humor

DERROCHE DE MUNICIONES NAVALCARNERO.—Niebla. El lector comprenderá que con decir esto ya lo hemos dicho todo, porque, como ayer y anteayer y toda la semana, vivimos en este frente de Madrid sumidos en un mar de niebla, que nos tiene atezados y, como es natural, de no muy buen humor. Los soldados, que estaban en la plenitud de su magnífico espíritu de acometividad en la semana pasada, se expresan con frases de verdadero coraje.

Apenas ha habido novedad en todo el frente. Únicamente a primera hora, por las alturas de Las Rozas y Majadahonda, el enemigo, durante un espacio de tiempo no mayor de veinte minutos, se destacó con fuego que hacía presumir la inminencia de un gran ataque, y cuando estaban nuestras fuerzas preparadas convenientemente para aguantarle y rechazarle, de improviso, y como obediendo a una orden eléctrica, se hizo el silencio más absoluto, que apenas si se alteró ya en toda la noche. Es decir, que, una vez más las gentes rojas derrochan municiones entre las sombras de la noche y de la niebla, pero también, como es lógico.

Fuera de este incidente, la noche y el día de hoy han transcurrido con calma absoluta, por lo que tenemos que buscar entre las anécdotas el veneno de noticias que satisfagan la curiosidad de la retaguardia.

PRESENTADOS Y PRISIONEROS

Una hay de verdadera importancia, porque revela el estado de la moral roja, y es que, como consecuencia de aquellos villosos ataques en El Basurero y en Carabanchel, que yo referí en mis mensajes, con aquel macabro recuento de centenares de muertos que llenaban el terreno delante de nuestras trincheras, los rojos que guarnecían aquel sector decidieron abandonar sus puestos, haciéndolo como un solo hombre, y llegando nuestros soldados a recorrer sus trincheras libremente, sin oír un tiro, y abandonándolas por ser las nuestras de mucho mejor situación estratégica. A los dos días, y a altas horas de la noche, volvieron a verse luces y a oírse conversaciones en dichas trincheras de Carabanchel y El Basurero, y, de improviso, se alzó sobre ellas una voz imponiendo silencio, y se pudo oír claramente desde nuestros puestos como un jefe rojo pronunciaba un largo discurso alentando a los que quedaban para que no volvieran a dejar las trincheras, porque con ello abrían un portillo por el que podíamos nosotros entrar en Madrid fácilmente, con lo que no sólo se perdería la capital de España, sino toda la guerra. Y, efectivamente, desde ese día las trincheras han vuelto a estar ocupadas, aunque por gentes muy pacíficas y poco numerosas, que se abstienen, en absoluto, de hacer caso de las armas.

En la tarde de hoy, y por El Plantío, se han presentado cinco mujeres, seis niños y cinco hombres que, además, conducían once vacas. Las pobres gentes andaban escondidas por las espesuras del monte de El Pardo, y han vivido una semana una odisea horrorosa, pues, según cuentan, pasaban el día subidas en las más tupidas encinas, mientras las vacas permanecían en un barranco, donde existe una cueva natural, cuya entrada simulaban con matojos de carracas. Cuentan que se alimentaban de leche de las vacas.

También se han pasado milicianos, muchachos andaluces, y con uno de ellos hemos podido hablar extensamente. Asegura, como todos, que se pasan días enteros sin comer, y que los heridos, desde la semana pasada, no pueden ser evacuados, muriendo muchos de ellos por falta de material sanitario y por falta de ambulancias, que según he oído decir, se han inutilizado en las carreteras y caminos que han de recorrer por el interior de El Pardo para poder llegar a Madrid. Este muchacho nos decía graciosamente, al interrogarle que era lo que les infundía más miedo, que era la "pava", y al preguntarle qué quería decir eso de la "pava", contestó que la "pava" era el nombre que los rojos dan a los trimotores. Y terminó diciendo que eran muy de temer, porque las "pavas" ponen "huevos" muy gordos.

REPARANDO DANOS

En nuestro recorrido por las líneas de este frente, hemos visto

to, con absoluta satisfacción, cómo están reconstruidos y habilitados los puentes que en su huida destruyeron los rojos. Obra meritoria que enaltece a nuestros ingenieros militares, que están prestando un servicio de inestimable valor, y extreman su celo en poner en rápida utilización los enlaces entre el frente y la retaguardia.

Y ahora, a esperar que la Providencia nos libre mañana de la niebla.

14 de enero de 1937.

El Teófilo Arrumá

EL ESCANDALO CATALAN DEL ROBO DE LOS 17 MILLONES

COMPLICADO EL «HONORABLE» MAYOR Azaña va a ser objeto de otro traslado

BARCELONA.—Después del Consejo de Guerra contra el coronel rojo Sandino y diez y siete oficiales compañeros suyos, fueron fusilados siete de éstos, y se autorizó el traslado de los restantes a Valencia, para efectuar un careo con tres detenidos que colaboraron en la salida del faldón que contenía los diez y siete millones de pesetas que fueron robados. Varios milicianos se presentaron en el castillo de Montjuich con una orden para que les entregaran los presos, y al siguiente día la Prensa caalana anunció que por la noche habían salido con dirección a Valencia; pero los caudales de los diez oficiales fueron hallados por unos pescadores.

Ahora resulta que, según se desprende de las declaraciones de los detenidos en Valencia, el propio presidente Companys estaba complicado en el escándalo del robo de los diez y siete millones de pesetas, y tenía preparados los pasaportes para marchar a Francia y quedarse en París. Ahora, Companys permanece encerrado en sus habitaciones, sin recibir visitas, y lo que desea es alejarse de toda actividad para huir sin que se note su falta.

Los oficiales han sido fusilados para evitar que dijese la verdad sobre el robo de los diez y siete millones. El escándalo es inenarrable y puede constituir el final de las luchas y discordias entre los marxistas catalanes y valencianos. Para evitarlo, el general soviético en Barcelona se ha trasladado urgentemente a Valencia con objeto de conferenciar con Prieto y Largo Caballero.

Es opinión general que esta difícil cuestión se traducirá en

Para impresos bien hechos
Imprenta de EL DIA
CALLE MAYOR, 15
APARTADO 34

Centros benéficos

Sala de Socorro.—Heridos asistidos en el día de hoy en este benéfico establecimiento: Quiteria Jiménez, de 72 años, heridas contusas en la región frontal.

NOTAS MILITARES

PARA LOS CUOTAS DEL REEMPLAZO DE 1931

Para cumplimentar lo ordenado por la Superioridad, los reclutas del cupo de filas de reemplazo de 1931, acogidos a los beneficios del capítulo XVII (cuotas), se presentarán en esta Caja con la máxima urgencia para su destino a Cuerpo.

Palencia, a 14 de enero de 1937.—El Teniente coronel, José Voyer.

to, con absoluta satisfacción, cómo están reconstruidos y habilitados los puentes que en su huida destruyeron los rojos. Obra meritoria que enaltece a nuestros ingenieros militares, que están prestando un servicio de inestimable valor, y extreman su celo en poner en rápida utilización los enlaces entre el frente y la retaguardia.

Y ahora, a esperar que la Providencia nos libre mañana de la niebla.

14 de enero de 1937.

El Teófilo Arrumá

UNA INTERVIU CON EL GENERAL ARANDA

“El día que España sea un juguete en manos criminales, que cada uno cumpla con su deber”

OVIEDO.—Un periodista ha sostenido una entrevista con el general Aranda.

¿Había alguna relación entre Aranda y Franco antes de iniciarse el movimiento? Es ésta una pregunta que se han hecho muchos hasta ahora y que hasta este momento no conocíamos respuesta. Y otra: ¿Cómo había ordenado el Mando y cómo había obedecido el soldado?

Hoy podemos contestar que contra lo que han dicho los rojos no hubo entre Franco y Aranda preparación previa.

—No; nada —ha respondido Aranda a nuestra pregunta—. No hubo contacto material. Fue una comunidad de ideas, pero jamás cruzamos una carta ni nada concreto del movimiento.

Recuerdo que un día, poco después de las elecciones de Febrero, nos encontramos a la puerta del ministerio de la Guerra Franco, Fanjul y yo. Mostramos los tres nuestro pesimismo por la forma en que ya habían empezado a actuar los rojos desde el Poder.

el día en que tengamos la prueba de que la nación, el orden y la civilización, de que todo es un juguete en manos de criminales, no hace falta acuerdo. Que cada cual cumpla con su deber.

Y cuando surgió el movimiento le envié a Franco un comunicado diciéndole:

“Oviedo y yo nos sacrificamos por el éxito del movimiento nacional.”

Le prometí, después, defenderme dos meses. Me defendí tres. Luego le transmití estas palabras: “Que el sacrificio de Oviedo sirva para el bien de España”. El Generalísimo me contestó: “He dado órdenes para que se salve Oviedo”. Y se salvó. Luego, el general Aranda, nos hace elogios del Jefe del Estado español.

—Franco, nos dice, es algo maravilloso, lo mismo en inteligencia que en valor. Nunca se deja dominar por los acontecimientos. Nunca sacrifica más vidas que las imprescindibles.

—Franco es todo un carácter

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS AUTORES

EL NUEVO SANATORIO QUIRURGICO DE "JESUS NAZARENO"

BENDICION E INAUGURACION

Esta mañana y en la mayor intimidad, pues solamente figuraban en la concurrencia familiares y amigos del joven y ya prestigioso cirujano palentino don Agustín Pascual Higuelmo, tuvo lugar la bendición e inauguración del espléndido Sanatorio Quirúrgico de "Jesús Nazareno", construido por el señor Higuelmo en la avenida de Calvo Sotelo (Jardínillos).

Bendijo los nuevos locales el muy ilustre señor don Marciano Bartolomé, canónigo de la Santa Iglesia Catedral, y terminada la ceremonia religiosa, los amigos y familiares de los señores Higuelmo fueron obsequiados espléndidamente con un "lunch" en el hermoso y estratégico comedor del nuevo Sanatorio, haciendo los honores de la casa con exquisita delicadeza y amabilidad, las distinguidas señoras de Pascual Higuelmo y Gaité.

Reune este edificio todas las máximas exigencias en cuanto a elegancia, comodidad y medios adecuados para el fin a que des de hoy ha sido destinado, en el mejor sitio de la capital, completa con exceso aquellos medios higiénicos y sanitarios, ya que puede afirmarse, sin incurrir en exageración, que en el nuevo Sanatorio Quirúrgico entra el sol, el aire y la luz en cantidades excesivas.

Unase a todo ello, un mobiliario lujosamente severo y moderno y otras innumerables y cuidadosas instalaciones dirigidas a lograr la máxima perfección en todos los servicios, y nuestros lectores, aun así y todo no podrán formar juicio exacto de esta nueva e importantísima aportación que el señor Higuelmo acaba de realizar al progreso de nuestra ciudad.

El nuevo y precioso edificio

que los forasteros admiran a su entrada en Palencia por la parte norte de la capital, consta de tres pisos.

En su planta baja se hallan instalados los servicios médicos de consulta (sala de espera, despacho del médico director y médico de guardia, sala de curas, radiología, y departamento administrativo).

En el primer piso, el servicio de Electrología y las habitaciones particulares del médico interno don Pedro Gaité.

En el segundo, numerosas e higiénicas habitaciones individuales para hospitalizados, con piezas anejas para familiares de los mismos; un comedor y sala de estar.

El piso tercero cuenta con nuevas habitaciones de hospitalizados, en categoría más modesta; laboratorio, sala de esterilización, quirófano, instrumental, cuartos de aseo y de baño y capilla.

En el último piso, una amplia y estratégica terraza con iluminado horizonte de visibilidad, constituye el mejor "solarium" en establecimientos de esta clase.

Sinceramente felicitamos a nuestro buen amigo el competente cirujano señor Higuelmo por el gusto y la prodigalidad con que ha querido montar este establecimiento, verdadero modelo entre los de su género, y hacemos votos por que el éxito más completo corone sus esfuerzos.

RAFAEL BOTIN

Especialista en partos y enfermedades de la mujer

Diatermia
Ha trasladado la consulta a Berruguete, 8, pral., (detrás Plaza Abastos).

Hitler: El Führer de Alemania La diaria charla del general Queipo de Llano

Abastecimiento de los rojos españoles a través de Francia

Todo fué desdichado en el final de la gran guerra europea. Vientos de venganza sacudían los cerebros de los vencedores. No concebían la paz, sino como una tregua para una nueva guerra.

La desorientación y la anarquía eran los climas psicológicos necesarios para que las masas fueran presa fácil de tan nefastas influencias. Pues en ese terreno son maestras; en el terreno de la propaganda negativa de la situación de los pueblos y por medio de la hipocresía y de la mentira que tiende a dar sensación de concepciones perfectas a ideas llenas de locura política, son maestros los comunistas - judío - soviéticos.

El mundo iba a la deriva. Y en él un país era el más castigado: Alemania.

Todo su prestigio histórico fué derribado; toda su organización estatal, minada. Su territorio intervenido. Sus libertades aherrojadas y sus derechos disminuidos. Había temor a su revancha. La sombra de Bismark pesaba aún.

En tales momentos de depresión nacional, de desorientación profunda, de judaizamiento comunista, un hombre genial levantó su voz y su brazo para servir de guía a sus hermanos de lengua, raza y concepción.

Era un hombre joven que en la guerra distinguírase como simple soldado hasta alcanzar el más preciado galardón guerrero germánico, la cruz de hierro.

Era, además de un corazón encaminado hacia el bien, un espíritu místico, hasta ofrecer toda su vida y sus gozos por la Patria. Un hombre que llegó a la castidad por no sufrir influencias extrañas ni repartir su amor por la Patria y por la idea.

El 24 de febrero de 1920, en la sala de fiestas de la Hofbrauhaus am Platzl de Munich, daba principio ese grande movimiento ideológico que había de terminar llenando a Alemania y asombrando al mundo.

Poco más de dos mil hombres le oyeron cuando terminó de hablar su predecesor Dingfelder. Poco más de dos millares estuvieron presentes a la exposición de un programa político, cuyos 25 puntos son hoy el bloque más fuerte que la anarquía y el caos judaico-masónico encuentran a su paso.

Pero si asombrosa fué la visión genial del jefe alemán, del Führer germano, más maravillosa es su portentosa fuerza de voluntad que le hace, durante catorce años, mantenerse fiel a su idea, hasta lograr el total y absoluto triunfo de la misma.

Adolfo Hitler, Führer Der Partei, Reichskanzler y Reichspräsident, genuina representación del genio germano (constante y sincero) es ya algo más que una figura alemana; es toda la voz de una raza que vibrando recia y virilmente, que sintiéndose salvadora de sus esencias culturales y de sus tradiciones, le dice al mundo que ella está alerta y dispuesta a cumplir con su lema "sangre y honor".

Mientras, allá en la lejanía Oriental, la voz de los samurais responde Tecunyica-Baurai, y aquí vemos, como en las vegas del Lacio y en las llanuras castellanas, responden también otras dos voces - las de Franco y Mussolini -, que son los pilares del actual triunvirato, salvador de la paz y del espíritu de Occidente.

En virtud del cual, el mundo ha dejado ya de ser una esfera que rueda sin norma ni destino, para trocarse en un poliedro con estabilidad sobre cualesquiera de sus caras.

Poliedro que tiene ya tres nombres y que pronto tendrá los de hermanos nuestros: los de los que tienen nuestra misma concepción del honor y de la Patria: De aquellos que llevaron por lema "maldito sea quien piense mal de mí". De aquellos pueblos nacidos de una angustia raza y de cuantos sientan al ver tremolar sus banderas nacionales, emociones patrias y religiosas y que quieran unirse y rechazar conjuntamente al nuevo Atila que

¿VAMOS A ENTRAR EN RAZÓN?

Parece que el Gobierno francés ya a entrar por el buen camino, cosa lógica y racional, porque todo gobernante digno de serlo debe escuchar los latidos de su pueblo, y el pueblo francés, en general, es contrario a la intervención que hasta ahora han tenido elementos de aquella nación en nuestra guerra, y veremos a ver si se implantan las medidas anunciadas por el presidente del Gobierno francés para evitar la salida de la neutralidad de la población francesa en la guerra que sostienen con la canalla marxista.

Yo no puedo dudar de la buena fe del Gobierno francés, de acuerdo con lo propuesto por el Gobierno inglés en los asuntos relacionados con España, a pesar de ser un Gobierno marxista.

Está bien que eso suceda, y como España es una buena chica, no guarda rencor y olvidaría lo que ha hecho la nación francesa. Y digo la nación francesa, porque a pesar de haber sido el Gobierno del Frente Popular, los franceses dignos han debido hacer comprender a ese Gobierno que no se podía jugar con el buen nombre de la nación francesa.

¿ALLA VAN DATOS!

Hoy se dice que ha salido de Amberes, para un puerto rojo, un barco cargado de tres o cuatro mil toneladas de material de guerra, y eso a pesar de la buena disposición manifestada por el Gobierno belga sobre la neutralidad.

Yo quiero obligarle al Gobierno del señor Blum al cumplimiento de su deber, y le voy a denunciar varios casos para que imponga el correspondiente castigo.

Se dice que uno de los puntos por donde pasa material de guerra para la canalla marxista es Toulouse, y que en Perpignan hay comités de la FAI. Puedo decirle que el día 26 de diciembre

material de guerra procedentes de Amberes, y que el domingo siguiente, por las calles céntricas de Toulouse pasó un convoy formado por veintidós vehículos, dieciséis "Ford" nuevos y seis grandes, custodiado por una camioneta ocupada por dieciséis miembros de la F. A. I. En el Hotel Palet, de Toulouse, se hizo el relevo, estando encargada de atender a los milicianos una joven rubia judía.

Los camiones pararon en un hotel propiedad del ministro de Trabajo Público de Francia, el cual tiene una guardia permanente, integrada por miembros de los partidos comunista y socialista franceses. La recluta de voluntarios se hace en los bares Gambeta, Central y en otros lugares de Toulouse, donde hay seiscientos de la F. A. I. y setecientos rusos que están preparando un levantamiento en Francia.

Manifestación del estado caótico que hay en aquella región francesa, es que existen unos individuos que dicen que son de E. H. A., no de la C. N. T., que según ellos mismos quieren decir "Estoy hasta aquí", señalándose hasta el cabello.

También han visto a la hija de Companys, ese abogado llanto de muerte de hambre, y a varios consejeros de Cataluña y sus familias, dándose la gran vida gastándose el dinero en Toulouse.

Pues bien, ahí quedan sentadas varias afirmaciones para el señor Blum.

MAS BOTONES DE MUESTRA
Le podía decir otras cosas. En París se edita un periódico titulado "El Novo Avante", comunista, y de allí salió la compañía "Garibaldi", que está luchando contra nosotros en Madrid. Otra agencia de enrolamiento está en el Midi de Francia, y en un Circulo hay una sociedad de espionaje de los rojos, dirigida por un pintor de brocha gorda. D-remos de brocha gorda, porque es tan malo, que apenas ganaba para vivir; pero al cogerle la revolución en Madrid, en el Cuartel de la Montaña, se hizo personaje y hoy vive en Toulouse, tiene cuenta corriente en el Banco y en oro sus cuatro millones de pesetas.

Todo esto es fácilmente comprobable, si el Gobierno francés, quiere.

Es decir, que un bandolero, un saltador de casas y de Bancos,

DANDO AL PARCHE DE LOS INFUNDIOS

Habal el señor Queipo de Llano de la campaña emprendida por los rojos sobre el desembarco de alemanes en Marruecos, noticia ya desmentida y aclarada, y dice:
Pero ya no se meten con nosotros: se meten con Portugal, y afirman que en Cabo Verde y en la isla de Madera han desembarcado grandes contingentes de alemanes. Portugal, pueblo digno, toma en serio esta afirmación de los canallas marxistas y dice que es incierto, que si Cabo Verde es una colonia, la isla de Madera es territorio nacional.

GENIO Y FIGURA

Y en esta situación, cuando tratan de agitar al mundo entero, Largo Caballero dice en

ANECOTARIO

Es tradicional, y gracias a Dios, legítimo, el temor de los gitanos, como el de toda gente maleante, al benemérito Cuerpo de la Guardia civil, una de las instituciones que no han podido ser copiadas ni aun en los países que gastan, con verdadero rumbo, en materia de protección a los verdaderos ciudadanos honorables.

No sé si se ha divulgado o no la historia de una gitana mien por las calles de Madrid en uno de esos brillantes desfiles que sirven, de vez en cuando, para hacer patente la devoción del pueblo a esos abnegados servidores del Estado y de la Sociedad.

Es lo mismo, porque yo no me quedo con la anécdota en el cuerpo.

Es el caso que en el desfile rompió marcha los niños del Colegio de Huérfanos de la Guardia civil. Uniformados con la puerilidad característica del Cuerpo, serios y marciales, avanzaban los pequeños siguiendo el ritmo que marcaban cornetas y tambores.

Se deshacía la multitud en vitores y aplausos. Los pequeños guardias eran la admiración de todos.

En un grupo, unas señoras, emocionadas hasta el llanto, decían al verles:

—¡Qué monada de criaturas! Junto al grupo, una gitana, desgreñada y aceitosa, escuchaba los halagadores comentarios, y sin poder contenerse, intervino así en la conversación:

—¡Si, señora, muy monos. ¡Riquisimos! Pero lo malo es que "crecen"!

En Bilbao hay un interesante Museo de Reproducciones.

Esto lo sabíamos la Junta, el conserje y yo.

Pero un día, que he señalado ya con piedra blanca, no me encontré solo en los sótanos en que puede recrearse la vista y el espíritu en la contemplación de las grandes obras maestras de la escultura.

Había otros dos visitantes. Una institutriz alemana y un niño. Se paró el niño ante la Venus de Milo y se quedó absorto al ver que le faltaban los brazos. Hizo patente su horror ante aquella terrible desgracia y preguntó a la "Fraulein" los motivos de aquella operación quirúrgica.

La señorita alemana aprovechó tan magnífica ocasión para su obra pedagógica y advirtió al niño:

—Consecuencia de morderse las uñas. La Venus empezó así y a veces hasta dónde se ha mordido.

Instruyen más de lo que se imaginan las gentes distraídas, estas pequeñas visitas a los Museos.

LOS NEGOCIOS DE LOS DIRIGENTES

Alude al asunto de los aviadores rojos asesinados en Barcelona, complicados en el asunto de los millones, por el que está detenido Sandino, y dice:

Circulan por Barcelona diversas versiones, una de las cuales es la de que el señor Companys iba a medias con Sandino; es decir, que Companys iba a medias en la comisión de la compra de material de guerra. Se había cubierto el riñón para cuando termine la guerra y pueda irse al extranjero.

Una persona amiga de Indalecio Prieto ha dicho que éste piensa marcharse a Méjico. Lo puede hacer tranquilamente, porque ya tiene el riñón bien cubierto. Acordados del negocio de la gasolina.

FIN DE FIESTA

Yo no sé cómo se las arreglan los rojos, que en seguida averiguan todo lo que pasa entre nosotros. Unión Radio dice que el desconcierto entre los rebeldes (estos rebeldes somos nosotros) es tan grande, que en Córdoba se ha producido un movimiento revolucionario promovido por un regimiento de Caballería, y una vez fracasado el movimiento, todos los jefes y oficiales fueron fusilados. ¡Qué horror! Lo malo es que en Córdoba hace años que no hay ningún regimiento que difícilmente se ha podido fusilar a los jefes y oficiales. Ahora, que cuando ellos lo dicen, será verdad.

Ese traidor de Queipo de Llano, que está tan asustado por el ambiente revolucionario de Sevilla, que está encerrado en sus habitaciones, sin dejar que nadie se acerque a él y le vea porque tiene miedo que le maten.

¡Qué situación la de ese Queipo de Llano!

Otro asunto de más pena para mí le da la Radio de Valencia, donde está el Gobierno rojo, que debe estar bien enterado, y dice:

Los facciosos (nosotros y a mucha honra), siguiendo órdenes del general Queipo de Llano, atacaron Málaga, intentando un desembarco en Estepona; pero nuestra heroica aviación les atacó, dejando caer una bomba de trescientos kilos sobre el "Almirante Cervera", que tuvo que huir, pareciendo que iba a hundirse. Los demás barcos volvieron que huir.

¡Qué horror! ¡Y yo que no lo sabía!

DEL FRENTE DE ANDALUCIA

AYER FUE TOMADA LA CIUDAD FORTIFICADA DE ESTEPONA

¿QUE PASA EN MALAGA?

LONDRES.—Despachos recibidos de Gibraltar, dan cuenta de que las fuerzas del Ejército nacional ocuparon, tras rudo combate, la ciudad fortificada de Estepona.

Las tropas que atacaron con victorioso éxito a Estepona, procedían de Algeciras y La Línea.

El enemigo experimentó en el ataque considerables pérdidas replegándose desordenadamente.

La ciudad de Estepona pertenece a la provincia de Málaga. Es cabeza de partido judicial y cuenta con 12.000 habitantes.

Anoche, las emisoras de Madrid y Mier...

Para impresos económicos Imprinta de EL DIA

MAYOR, 15 APARTADO 34

UNA MILICIANA ROJA

Ya en una crónica mía de la Casa de Campo se aludía a esta miliciana roja que capturaron las fuerzas del teniente coronel Bartomeu. Ahora está aquí, en Talavera, y llevo a verla, con esa ansiedad de noticias de Madrid que hoy siente toda España.

No es el tipo desgarrado de aquellas milicianas que retrató inimitablemente Reyes Huertas empleando la palabra "tioras". Al contrario, al verla tan menudita, vestida casi monjilmente, con las manos en los bolsillos del delantal, diríase que se trataba de una colegiala. Para que la semejanza sea mayor, la retoza con frecuencia una sonrisa infantil en los labios, con la que adereza sus respuestas.

—¿Tú eres roja?—pregunto.
—Lo era.
—¿Ya no?
—Ya no. Puede usted creerlo.

La prueba es que digo la verdad y no me disculpo ni nada. En la Casa de Campo me decían los legionarios que volviera con mi familia y no quisiera. Sin transición, comienza a contar sus aventuras. Muy hábil sería si con sólo el bágale de sus dieciocho años fuera falso el tono de su sinceridad.

—Consuelo Monteagudo. Vivía con unos tíos míos en la calle de Hortaleza, de Madrid. Cuando me hice miliciana me mandaron con la columna Galán, a la sierra. Luego vine a la Casa de Campo con el batallón Matteotti. Yo me cuidaba del almuerzo de ropa. Cuando entraron las fuerzas de Bartomeu hubo una mañana gran revuelo y nos mandaron huir. Al ver el empuje del Tercio pidieron refuerzos y vinieron unos 200 hombres junto a los 400 que allí estaban. Todo les parecía poco. A la cocinera y a mí nos dieron un fusil a cada una. Fué un fusil ruso y pesaba un horror.

Los jefes gritaban que fuéramos a unas trincheras que eran nuestras, pero resultó que estaba allí el Tercio y salieron y les pusieron a todos en fuga. Quedamos 27 milicianas y yo, en un grupo, y empezamos a gritar que nos entregáramos.

Yo prosiguió—casi no me temía de miedo. Yo creía firmemente, que los del Tercio mataban a las milicianas y las mujeres fascistas las paseaban por los pueblos y los soldados abusaban de ellas y les cortaban el pelo y luego las fusilaban. Todo lo que nos decían en Madrid. Cuando me vi prisionera del Tercio no sé cómo no me quedé muerta de horror.

—¿Qué te dijeron?
—Tal cara debía yo tener que lo primero que me dijeron fué que me sentase y que si quería agua. Uno me trajo un poco. Diga usted en el periódico que los del Tercio son unos perfectos caballeros.

Lo dice casi a gritos, como reviviendo la alegría de aquel momento.

Lucio González E. de Medina
Corredor de Comercio Colegiado Interviene oficialmente la compraventa de toda clase de valores y operaciones de Créditos y Préstamos con los Bancos.

Barrio y Mier 11, pral. Palencia

—Yo—prosigue—no sabía que hacer ni qué decir. Me llevaron al puesto de mando y el teniente coronel Bartomeu me preguntó si tenía hambre y me convidó a comer. ¡Qué bien comí! Porque en las milicias no pasábamos hambre, pero nos daban unos comestros horribles, siempre tríos. Y, en cambio, aquella comida estaba hecha de guisos "de verdad".

Pregunto por la situación de Madrid.

—Hambre—me dice—. Hay cartillas para provisionarse y, según ellas, cada siete días toca comer huevos. Y eso era hace cuarenta días, que es la última vez que estuve. Todo cuesta un dineral. Parece que como un dinero. En las milicias nos daban muchas conservas rusas. Unas latas de carne, con sebo, que hay que comerlas calientes; pero yo, el primer día, las comí frías y creí que me moría de asco.

Interrogo ahora por los crímenes cometidos por los rojos.

—Han matado a mucha gente. Lo que yo no he visto es eso de que maten por las calles. Y han matado a algunos de las queridas, porque hay muchas venganzas. Basta que usted tenga un enemigo y que vaya a un comité y diga, por ejemplo, que le vio a usted ir a un mitin de Gil Robles, para que manden a la gente a detenerlo y sin más juicio ni nada se lo lleven a la Casa de Campo o a la Pradería de San Isidro (claro, antes de que las "tomásemos nosotros"), y allí los asesinan. Yo he visto muchas veces grupos grandes de presos que los llevaban por la calle y todo el mundo se suponía dónde.

—Mayormente—prosigue—, si yo me hice miliciana fué porque no le pasara nada a mi familia, aunque mi tío estaba sindicado, como cocinero, pero yo tenía miedo. Todo el mundo tiene miedo. Unos amigos míos que eran de derechas se hicieron de la C. N. T. Aunque yo era miliciana, conmigo tenían confianza y se lamentaban de que el hijo mayor lo mandaban a las trincheras, por haberse apuntado. Pero muchos se apuntan para luego pasarse.

Cuando yo estuve la última vez en Madrid no había más que dos "cines": el Capitol y el Acualidades, con películas comunistas. En los cafés dan el café puro. Las provisiones llegan de Valencia y allí hay que pagar hasta el aire que se respira.

—¿Tú cómo crees—pregunto—que terminará esto?
—Está muy claro—exclama—. "Entraremos en Madrid cuando queramos. Con los mandos que tenemos" no hay duda. Todos son muy buenos, pero yo creo que como el teniente coronel Bartomeu no hay ninguno. Al teniente coronel le quiero como a un padre. Parece que tiene genio, pero es más bueno que el pan. El otro día me dijeron que le había alcanzado una granada y me eché a llorar, cuando de repente le vi tan tranquilo. No se puede usted ir a regañar la impresión de alegría que me dió. Allí en el puesto de mando yo ponía la mesa y barría.

—No sé—dice con un gesto de tristeza—lo que será de mí. Siempre podré proclamar en todas partes lo bien que conmigo se han portado todos. No dejé usted de decirlo así...

Y vuelve a sonreír. Me pide que vaya a ver a un legionario enfermo, que fué uno de los que le hicieron prisionera, "para que me convenza de que todo lo que me cuenta es verdad". Y vuelve a elogiarle a los que ella pensaba que habrían de torturarla y la trataron "como caballeros". Todo lo que "allá" contaban era mentira. Yo pienso en los que han envenenado a gran parte de una generación, en los que han abierto esta sima que ahora se llena de sangre. Y no sólo los criminales sangrientos han de entrar en el conjunto de su tremenda responsabilidad. Hay muchos esbirros agostados por la obra salvaje y destructora.

Julio MORENO DAVILA

CERVEZA marca "EL LEON"

En jaulas y barriles

DEPOSITARIO: AURELIO CUESTA MEDINA

APARTADO, 29 - PALENCIA - TELEFONO, 285



SERVICIO DE INFORMACION DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS JONS

LOS DE MI SEGUNDA LINEA

Sancho Dávila, nuestro camarada, ha dirigido a la Segunda Línea de Andalucía, su territorio: estas palabras, que bien merecen ser escuchadas en toda España:

"Elogios, no. El buen falangista no necesita elogios, al buen falangista no se le elogia, se le reconoce el servicio que presta—servicio que de muchas formas se hace en Falange—y es todo es su orgullo.

Unos trabajaron por nuestra Falange en la cárcel; otros lucharon por ella y por España en el frente, cara al sol. Y detrás de la línea de combate, fuera del contacto con el enemigo, están los de "mi Segunda Línea", que calladamente visten sus camisas azules y cumplen con el deber que se les impone.

Máximas recompensas para todos: el deber cumplido es la primera; la palma de oro es la segunda. Y sobre las dos, la más esperada: la muerte.

Yo debo a mi territorial de Sevilla la vida; a ella se la ofrendé desde el primer instante y ella cordalmente me la devolvió cuando la daba por perdida. Deseaba vivir para ver mi obra. Mi obra a la que tan arduosamente contribuyeron y contribuyen los camaradas que me rodean; los camaradas que conocieron los tiempos difíciles; tiempos amargos y duros en los que para cubrir los gastos de enfermar a los caídos, tenía que introducirme en algún casino aristocrático y, más que pedir,

exigir. Eran aquellos tiempos en que entrábamos en el portal de la casa acariciando la culata de la pistola. Esos camaradas pertenecían casi todos a la Segunda Línea y, una vez pasado el momento de peligro, a ella siguen perteneciendo.

Estad orgullosos de vuestras denominaciones. Si se os distingue con el núm. 2, no por eso sois secundarios en la Falange. En esta hermandad no hay primeros ni segundos; sólo una jerarquía y una subordinación.

A los que mandan, siempre les exige el mandato cordial, a los que han de obedecer, que tengan la confianza y fe en las órdenes de sus jefes.

Que a todos nos ilumine Dios para que Falange prosiga la recta de estilo que aprendimos de nuestro genio Ausente."

Estas son, camaradas de la Segunda Línea de Palencia, las palabras de Sancho Dávila que señalan duros deberes y afirman el justificado orgullo que debéis sentir al pertenecer a ella.

(Delegado de Prensa y Propaganda de Segunda Línea de Falange de Palencia.)

CLASES PARTICULARES
por Ingenieros Agrónomos Bachillerato, Francés e Inglés. Dibujo. Carreras especiales. Informará el señor Puertas Albarba, Don Sancho, 4. (comercio).

S. MORO Especialista en enfermedades de la infancia
Medicina general. RAYOS X.
Ha trasladado su consulta a Mayor Principal, 118, 2.º
(Encima de la Farmacia de Fuentes)

Precios de suscripción: Semestre, 15 ptas. Trimestre, 7,50 Pago anticipado

"Día del plato único"

(ALOCUCION RADIADA POR LA EMISORA DE PALENCIA)

La nueva sociedad española que surge del salvador movimiento iniciado por nuestro glorioso Ejército, ha de atender múltiples casos de ancianidad desahuciada, viudedad indigente y orfandad abandonada, por lo que precisa con la cooperación ciudadana arbitrar recursos con que satisfacer tan primordiales e inaplazables necesidades.

Se hace indispensable recordar que al contribuir el "Día del plato único" con la aportación material, el hecho tiene en sí una doble significación espiritual: solidaridad y recuerdo práctico hacia la humanidad doliente que necesita amparo y protección y cooperación patriótica a la excelsa empresa de dar vida a una nueva y gloriosa España.

Por si alguna duda pudiera aún tener el que contribuye a tan magna obra, ya el Gobierno General del Estado, recogiendo en la Orden de 29 de diciembre del pasado año y llevando a la práctica tan noble empresa, ha dictado una serie de disposiciones interesantísimas que protegen y amparan desde los niños menores de doce años hasta la vejez desamparada e impedida; que en los últimos años de la existencia humana requiere el cuidado de una sociedad que, por ser humana y cristiana, se impone la obligación de proteger a los que se acogen en su seno.

He aquí plasmada en una realidad la finalidad práctica del "Día del plato único". La provincia de Palencia, que tantas pruebas viene dando de su patriotismo indubitable a cuanto significa apoyo al movimiento nacional salvador de España, ha respondido como debe al llamamiento que se le hizo en el momento de implantación del "Día del plato único", y es que se ha dado cuenta de que el sacrificio que se impone es insignificante ante la gesta heroica que con su sangre generosa diariamente escriben en los campos de batalla nuestras banderas.

La relación de las cantidades recaudadas por el concepto "Día del plato único" en las quince correspondientes al 13 de noviembre y 1.º y 15 de diciembre próximo pasado, es como sigue:

Segunda quincena de noviembre.—Palencia, 8.420,55 pesetas.

Segunda quincena de Noviembre.—Provincia, 28.639,35.

Total ingresado en la segunda quincena de noviembre, pesetas 37.059,90.

Primera quincena de diciembre.—Palencia, 7.537,40.

Primera quincena de diciembre.—Provincia, 26.568,90.

Total ingresado en la primera quincena de diciembre, 34.106,30.

Segunda quincena de diciembre.—Palencia, 7.484.

Segunda quincena de diciembre.—Provincia, 26.890,20.

Total ingresado en la segunda quincena de diciembre, 34.374,20.

Total ingresado en las tres quincenas, 105.540,40 pesetas.

La quincena correspondiente al primero de enero, por faltar aún algunos pueblos de ingresar, no puede darse el total, pero hasta la fecha van recaudadas 30.261,10 pesetas.

Este resultado nos hace constar que la importancia de la recaudación ha de ir en aumento a medida que transcurra el tiempo, pues si doloroso es tener que hacer constar que en determinadas y contadas veces ha tenido que sancionarse con rigor la conducta observada por aquellas personas incapaces por su egoísmo de albergar ideales tan nobles como la caridad y la misericordia hacia sus semejantes, también es cierto y es preciso consignarlo en honor de los que lo hicieron, que hubo también persona que buscó por todos los medios a su alcance el sacrificio para que su aportación fuera mayor si cabe que lo que le permitían sus fuerzas o recursos económicos.

No cabe disculpa ni pretexito alguno en esta empresa. Ni la ausencia ocasional del domicilio puede justificar la falta de contribución, pues existe una oficina que lleva el control de la recaudación, ni tampoco puede constituir excusa el alegar una ignorancia inexistente desde el momento en que no solamente la ignorancia de una disposición no puede excusar su cumplimiento, sino porque el "Día del plato único" es la voz

de un sentimiento cuyo eco ha debido recoger toda conciencia honrada.

Palentinos: Contribuid con vuestro entusiasmo y altruismo al éxito de esta obra cristiana, benéfica y nacional, aportando como mínimo el importe de las economías de vuestra mesa en ese día.

Por la caridad y por la Patria. ¡Viva España!

De Cultura histórica y del Tesoro artístico

NUEVA JUNTA PROVINCIAL

Conforme a lo dispuesto en 23 de diciembre del 1936 por la Junta técnica del Estado, ha quedado constituida para esta provincia en la forma siguiente:

Presidente: Excmo. Sr. D. Alfredo Arellano y Muñoz, gobernador civil.

Vocales: M. I. Sr. D. Matias Vielva Ramos, en representación del Obispado.

Ilmo. Sr. D. Rodolfo Pérez de Guzmán, presidente de la Diputación.

Don Antonio Font de Bedoya, arquitecto nombrado por la Comisión de Monumentos.

Don Ernesto Daura Ramos, catedrático del Instituto.

Don Manuel Yubero, inspector jefe de Primera Enseñanza.

Don Diosdado García Rojo, archivero de Hacienda.

Correspondiente: Don Rafael Navarro García.

Secretario: Don Ramón Revilla Vielva, del Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos.

U. Román Baquerín

Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e higado
RAYOS X
Mayor Pral., 28, entresuelo.

DEL GOBIERNO CIVIL

El gobernador visita el cuartel de las fuerzas de la Benemérita, recibiendo grata impresión del orden y disciplina de las mismas

Los alcaldes remitirán una relación de edificios monumentales y objetos de arte que hayan desaparecido o sufrido daños a partir del 14 de abril de 1931

EL CUARTEL DE LA GUARDIA CIVIL

Ayer por la tarde, el señor Arellano Muñoz, acompañado del jefe de la Comandancia de la Guardia civil, visitó el cuartel donde se alojan las fuerzas del benemérito Instituto, con destino en esta capital.

El gobernador recorrió todas las dependencias, observando el mayor orden y disciplina, a pesar de que el edificio no reúne las debidas condiciones para los servicios del Cuerpo.

Esta mañana, nuestra autoridad gubernativa, hablando con los periodistas, hizo cumplidos elogios del excelente espíritu patriótico que anima a las fuerzas de la Benemérita, jefes, oficiales, clases y números, así como también de la entusiasta disciplina que reina, saliendo muy satisfecho de su visita.

Con mucho gusto recogemos en estas columnas las manifestaciones del señor Arellano Muñoz, que vienen a confirmar la convicción que tienen todos los buenos españoles respecto a las garantías que ofrece tan patriótico Instituto, consagrado a la defensa de los principios de orden y justicia social.

El digno comandante jefe señor Martín fue muy felicitado.

UNA CIRCULAR

El señor gobernador ha dictado la siguiente:

"Como aclaración a la Orden del Gobierno General del Estado Español de fecha 2 del corriente mes, publicada en el "Boletín Oficial" de la provincia, número 5 del día 11 de este mes, referente a la presentación de los empleados de Gobernación y Sección de Beneficencia, se advierte que el contenido de di-

El "cariñoso" trato de El oficial José Andrés Velasco, propuesto para la Laureada

Una carta desde el sector de Madrid

De una hermosa carta que nuestro distinguido amigo y paisano don José Andrés Velasco, Arias acaba de recibir del jefe de la Mehal-la de Larache número 3, de operaciones en el sector de Madrid, nos complacemos en publicar los siguientes extremos que hacen alusión a la gloriosa muerte del bravo y pundonoroso oficial don José A. Velasco.

"El día 27 de diciembre pasado y al mando de su mía, 4.º del 2.º Tabor, de la Mehal-la Jalfiana de Larache número 3, se encontraba en las posiciones del barrio de Useras (Madrid) el teniente don José Andrés Velasco. El enemigo desde las siete de la mañana de este día empezó a atacar nuestras posiciones, cuyo ataque fué precedido de intensísimo fuego de artillería y mortero, y rechazado a las pocas horas de su iniciación, no obstante el numeroso enemigo, a quien se le hizo más de cien

muertos a la vista, hasta que a las cuatro de la tarde del mismo día intenta nuevamente avanzar hacia nuestras trincheras, que fueron heroicamente defendidas por el teniente don José Andrés Velasco, el cual, con desprecio de su vida, recorrió los puestos animando continuamente a sus soldados, consiguiendo que en la lucha no decaese la moral, hasta que por la metralla de mortero enemigo alcanzó a las seis de la tarde del citado día 27, gloriosa muerte.

Cómo sería el comportamiento heroico del teniente señor Andrés Velasco en la defensa de las posiciones a él encomendadas, que por el señor coronel jefe del sector, ha sido propuesto para la Gran Cruz Laureada de San Fernando.

¡Orgullosa se siente nuestra amada Patria de tener hijos que tan leal y valientemente la defienden!

Notas de Hacienda

Administración de Rentas Públicas

Se hace saber que el padrón de transportes de vehículos de tracción de sangre de esta provincia, formado para el ejercicio de 1937, está de manifiesto en esta oficina durante diez días, contados desde la publicación de este edicto, para que los interesados puedan enterarse de su clasificación y cuota, y hacer dentro del mismo plazo las reclamaciones que estimen oportunas.

LIBRAMIENTOS

El señor delegado ha puesto al cobro los libramientos expedidos a favor de los señores siguientes:

Don Alberto Gallo, de Cervera de Pisuegra.

Don Santiago Morrondo.

Don Nicolás Gómez, de Cervera de Pisuegra.

Don Jerónimo Arroyo.

Don Víctor Fierres.

Don Abilio Sangrador.

Don Venerando Arias.

Don Félix Pollos.

IMPORTANTE DISPOSICION OFICIAL

La prescripción de acciones judiciales

La Presidencia de la Junta Técnica del Estado ha promulgado una orden, que se publica en el "Boletín Oficial del Estado", de ayer, relativa a la prescripción de acciones judiciales en territorio dominado por las hordas marxistas.

La citada orden dice así: "Las dificultades existentes para ejercitar las correspondientes acciones judiciales en territorio ocupado por las hordas marxistas, aconsejan que se adopte una disposición encaminada a impedir que tales acciones prescriban. Por otra parte, se hace preciso proteger a los que permanezcan en territorio no liberado contra sentencias que los condenen en rebeldía.

Por todo lo expuesto, vengó en disponer:

1.º Prescripción de acciones civiles, criminales o contencioso-administrativas que deban ejercitarse en territorio que esté o haya estado ocupado por los marxistas, no se computará el tiempo de la ocupación y un mes más, a no ser que, aun sin descontarse ese tiempo, puedan ser ejercitadas durante un tiempo superior a dos meses.

Segundo. El plazo concedido a los demandados en los artículos 775, 776, 777 y 785 de la ley de Enjuiciamiento civil para solicitar audiencia contra sentencias dictadas en su rebeldía, no prescribirá en tanto que permanezcan aquellos demandados en territorio liberado.

Los jueces, teniendo en cuenta el artículo 788 de dicha ley, procurarán hacer diligencias para averiguar si en virtud de lo prevenido en el anterior inciso ha transcurrido el tiempo correspondiente.

Salamanca, 13 de enero de 1937.—Fidel Davila.

El Mediodía de Francia en manos de los comunistas

TIENEN MAS PRERROGATIVAS QUE LAS PROPIAS AUTORIDADES

PARIS.—La Agencia alemana D. N. B. publica una nota que dice que, según informes seguros, en Perpignan el Poder escapa de manos de las autoridades y prácticamente se encuentra en la de los principales comunistas locales. El control gubernamental deja de ejercitarse. Situación análoga se presenta en el Mediodía de Francia. Gracias a esta situación, e auxilio a los rojos españoles aumenta sin cesar en voluntarios y municiones. Se cierra la frontera de Francia y se abre la de España. En los círculos parisinos se nota gran inquietud. La Prensa llama continuamente la atención y la de rechacas ofrece sin cesar abundantes y sorprendentes pruebas.

La república soviética en vía de formación, cuya cabeza es Perpignan, es considerada como una gravísima amenaza que traería grandes daños a la república francesa.

Un robo

Comunica la Guardia civil de Saldaña la detención en el pueblo de Acera de la Vega, de Moisés Andrés Macho, de 21 años, soltero, autor del robo de 28,10 pesetas en el domicilio de su vecino Fermín Rodríguez González.

Para realizar el hecho, Moisés, aprovechando la ausencia de Fermín y de los familiares de éste, saltó la tapia de un corral, logrando penetrar en el interior de la vivienda.

Convicto y confeso de su delito, fué puesto a disposición del Juzgado de Instrucción.

Tenencia ilícita de armas

En virtud de la denuncia formulada ante la Guardia civil de Paedres, por el vecino de aquella villa don Melchor Fuente-Carrion, practicante, ha sido detenida doña Teófila Casares Baquerín, por guardar en su domicilio un revólver cargado con sus cápsulas, careciendo del documento guía correspondiente.

También el mismo vecino denunció por insultos a Dionisia Alvarez, mayor de edad.

Teatros y Cines

TEATRO PRINCIPAL

Hoy no hay función. Mañana, presentación de la gran Compañía de zarzuela de Sagi-Vela, que actuará en nuestra ciudad dos días, con las representaciones de "La del manoj de rosas" y "La boja del señor Bringas".

SALON NOVEDADES

Hoy, a las siete y media, la superproducción que lleva por título "Hombre de corazón".

CINEMA ESPAÑA

Hoy, en sesión continua la película sonora en español "La mujer manda".

Este periódico no responde de la moralidad de las obras que se anuncian en esta cartelera.

Una invitación y una plegaria

La hija del Generalísimo, Carmina, ha tenido la feliz inspiración, al dedicar un autógrafo al gran periódico católico de Zaragoza "El Noticiero", de invitar "A TODAS LAS NIÑAS CRISTIANAS QUE A SU PATRIA QUIEREN, A PEDIR A LA ES. PANOLISIMA VIRGEN DEL PILAR POR LA PAZ DE ESPAÑA, EN LA TARDE DE MAÑANA SABADO, 16 DE ENERO".

Por la altísima finalidad perseguida y por tratarse de complacer en tan santos deseos a la hija de quien es tan querido por los buenos españoles, yo propongo a las cristianas niñas de Palencia, que mañana por la tarde, después de salir de las clases, se postren ante la Imagen de la Santísima Virgen del Pilar, que se venera en San Francisco.

Podéis con vuestras plegarias ganar una gran batalla al enemigo de España y acelerar el triunfo de la causa nacional, proporcionando a la Patria días de paz duradera, indispensable para la prosperidad y gloria nacionales.

El señor Obispo ha compuesto unas Preces de urgencia a la española Virgen del Pilar, que haréis bien en recitar muchas veces, para concretar mejor vuestras oraciones y santos anhelos de paz en nuestra querida Patria.

Os lo pide quien tiene algún derecho a ello, por proporcionaros con frecuencia alegría sana y regocijo santos, hermanos con la verdadera paz de los espíritus.

El Director de "JEROMIN"

P. D.—No os olvidéis de dirigir un telegrama urgente a Carmina, participándole que habéis cumplido como buenas. Id desde San Francisco a Telégrafos todas en manifestación y destacad una comisión para pedir os le cursen. Yo le pagaré.

Los moros intensifican su amor a España

En coplas y bellas poesías la cantan ensalzando la figura de Franco

PARIS.—"El Eco de París" publica en su número de ayer una interesante información de su corresponsal en Casablanca, en la que se refleja el espíritu patriótico y de singular simpatía de los moros de la zona española por la causa de la liberación de España.

Llama extraordinariamente la atención de todos, la unanimidad con que se manifiestan tales simpatías, hasta el punto que es frecuentísimo escuchar en tojas partes infindas de coplas alusivas a la campaña española contra el comunismo ruso y de exaltación de amor a España y a su glorioso caudillo el generalísimo Franco.

También los poetas moros se han visto contagiados por esta general explosión de entusiasmo y constantemente se hacen públicas inspiradas composiciones sobre el mismo tema.

Nunca como ahora, a juicio del periodista francés, ha sido tan general y unánime la identificación de los moros de la zona española de Marruecos con los intereses y prestigios de España.

Asamblea de Cámaras Oficiales de la Propiedad Urbana

VALLADOLID.—Conforme es la reunión de los presidentes de las Cámaras oficiales de la Propiedad Urbana de las provincias y localidades dominadas por el Ejército de España.

Dicha reunión ha sido convocada por el excelentísimo señor presidente de la Junta consultiva de los mencionados organismos.

El orden del día fué el siguiente: Primero. Acuerdos para la aplicación del decreto número 111 sobre higiene de las habitaciones y fiscalía de la vivienda.

Segundo. Reorganización de las Cámaras en las provincias o localidades recuperadas por el Ejército nacional.

Tercero. Administración de fincas abandonadas por sus dueños.

Cuarto. Propuesta sobre las prestaciones y su organización para la propiedad urbana podría hacer para el resurgimiento económico del Estado español; orientación y actuación ante el problema nacional.

a) Promoción de servicios para

Entre ellos

Periódico barcelonés

asaltado

SALAMANCA.—Radio Moscú comunica que, según informes recibidos de Barcelona, un grupo de elementos trotskistas realizaron un asalto a la Redacción de un periódico republicano de la ciudad condal.

También Radio Milán se ocupa de este suceso, añadiendo que los asaltantes iban armados, que se produjo gran tiroteo y que la agresión se produjo para lograr que el periódico asaltado cesase en su campaña contra los comunistas.

SEPARATISTAS Y ANARQUISTAS

PARIS.—"Le Matin" del día 12 del actual publica la siguiente noticia: "Bayona, 11.—Refugiados españoles llegados a Epinal, procedentes de Bilbao, han declarado ayer que se producen disturbios y luchas en las calles de la capital de Vizcaya entre elementos separatistas y anarquistas, muriendo en la refriega hasta doscientas personas de ambos bandos contendientes.

¡QUIERE USTED LA PERFECCION

en los impresos, la rapidez en el trabajo, la modificación en el precio?.. Escriba al apartado 34 de Palencia y verá cómo la IMPRENTA DE LA FEDERACION le sirve con precios módicos, rápidamente, insuperables impresos.

Adoración Nocturna

En la noche del 16 al 17 celebrará vigilia mensual ordinaria el turno tercero de esta Sección, titular de Santa Teresa de Jesús.

Además de los adoradores activos de este turno, están citados la mitad de los del segundo.

Los adoradores del primer turno y la otra mitad del segundo pueden y deben asistir a ésta. Todos los adoradores están citados a las nueve y media.